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江南都市报
别把社保全国统筹推给下一代

话题：国家发改委社会发展研究所所长
杨宜勇表示，可能需要30～50年实现全国统
筹的终极目标。

观点：社保全国统筹问题，表面看起来是
户籍及国内各地收入水平差距太大，实现全
国统筹有难度，实际上还有话语权受到限
制的因素。需要转移社保的一般为弱势群
体，他们很少有发言权，而户籍制度、国内
各地收入水平差距太大等理由，不过是用
来实现歧视的借口罢了。

中国青年报
当心余秋雨故宅成生人祠
话题：浙江省慈溪市桥头镇余秋雨老宅，或

可在不远的将来列名慈溪市文物保护单位。
观点：中国社会往往有一个传统，即以“地

望”指代乡贤，张之洞也叫张南皮，韩愈也叫韩昌
黎。地以人出名，人与地相谐。这原本是很好
的事情，可一旦强调得过分，人还好好在世，就弄
出来一个纪念地、生人祠，不免就有些惹人烦了：
哪个人没有一个“生我养我的小山村”啊！

近日，不少网友围绕
郑州没有被划进全国六大
铁路枢纽中心而议论纷
纷，昨天本报也就此发了
短评——感觉言犹未尽，
今天接着再议几句。

郑州有着天然的枢纽中心位置，不论人为
地如何划分，都改变不了这一地理区域优势。
更重要的是，随着时代的进步、社会的发展，单
一的“枢纽中心”，不论是铁路的还是航空的抑

或是公路的，都已经不能满足日益增长的人们
出行及物流业发展的需求，因此，我们不应该只
盯住单一的交通“枢纽中心”，而是要转变观念，
增强全面综合发展郑州乃至河南“交通大枢纽”
的理念。

众所周知，我省以地处中原、承东启西、连
南贯北的区位优势，成为我国重要的陆路交通
枢纽之一，河南的交通发展如何，在全国经济发
展战略格局特别是在国家实施西部大开发过程
中，均具有十分重要的战略意义。这一点，我们

的政府官员及相关部门也早就有了深刻的认
识，并且多年来一直在为打造综合性交通大枢
纽而努力着。别的不说，近些年，我们在保持铁
路区域优势的同时，航空、公路都有了全面的提
升，且发展迅速。有数字显示，河南省高速公路
建设持续高速发展，工程建设规模和通车里程
一再实现历史性突破，通车总里程连续几年都
名列全国前茅。

不久前，省委常委、郑州市委书记王文超在
市委九届九次全会上的讲话中说：“要充分认识

到郑州不仅是河南的郑州、中国的郑州，更是面
向世界的郑州。谋划郑州的未来，不能只看纵
向、只比自身，要把郑州发展放到全国乃至全球
的格局中去审视、去把握。”

现在再读这几句话，给我们的启发是，不论
从方便人们出行还是加快物流业发展来看，建
设综合性“交通大枢纽”才是未来发展趋势，因
为只有综合性交通得到全面发展，才会增加影
响力和辐射力，才能更好地实现经济跨越式发
展目标，让郑州真正走向世界。

今年4月，安徽灵璧县娄庄镇娄庄居委会主任、支书，县人大代
表王涛，酒后骂了镇党委书记和派出所所长，最终被公安局以涉嫌

“侮辱罪”立案。由于王涛的人大代表身份，县人大开了两次会，最
终支持了对他实施刑事拘留。目前，王涛一直在外躲藏，而当地公
安机关将其列入了网上追逃名单。 新闻见本报今日A22版

笔者以为，本则新闻有几个细节值得注
意，一是县委书记的话语，“今天你能骂镇党委
书记，明天你就敢骂县委书记了”；二是娄庄的
居民曾联名请愿，他们认为以“侮辱罪”对王涛
立案，“是利用公权实施打击报复”；三是在人
大第一次没有批准的前提下，由县委书记主持
的第二次会议才批准了公安机关的申请；四是
灵璧县多名官员认为，王涛辱骂镇党委书记和
派出所所长，影响极坏。

从中不难看出，群众和官员看法的偏差，
掌握公权者之强势也得到显现。

以“公权撒泼”对待“个体撒泼”本身就是

一种错位。姑且不说是非曲直，动辄以国家机
器“胁迫”而非保护公民的人身权利就是一种
霸道行为，是缺少公共理性的表现。

就像长者能容忍年轻者略有不当的行为
那样，掌握公权者理应有容忍公民个体“撒泼”
的雅量。但是，公权力具有扩张性，保障私权
利的公权力很容易异化为侵害权利的权力。
权力总是趋向于无限地扩张，而权力扩张的最
大受害者是人权，因公权力扩张造成个人权利
侵害的事情时常发生，本则新闻只不过是再次
提供了例证罢了。

朱四倍

众所周知，人大这一机构的存在及其健康
运作，是建设法治社会的根基，而从王涛事件，
无疑也可以真真切切地看到人大已经在发挥
它的作用。也就是说，如果当前我们的政治架
构中没有人大这个机构，那么，是否对王涛采
取强制措施，早就由县委书记甚至镇党委书记

或派出所所长一人拍板定案了。
但是，同样是在王涛事件中，反映出人大

的运作恐怕还有些问题，换言之，正是灵璧县
人大运作中存在的某些问题，导致了王涛本人
成为公安局的网上通缉犯，也使王涛事件成为
一个新闻。 友瑜

骂了镇党委书记和派出所所长，就被以涉
嫌“侮辱罪”立案，而且还被列为“网上逃犯”，
这名居委会主任真够倒霉的。

假如他骂的不是“官”，而是普通的老百
姓，我想这名居委会主任就不会如此倒霉，至
多能赔礼道歉就不错了。如果是因为工作上
的事情骂人，说不定还会受到上级褒奖，称其
工作有魄力，办事果敢利索有威信呢。

居委会主任骂官被列为“网上逃犯”，并不
是法律的胜利。相反，法律还有被权力亵渎、
利用的嫌疑。如果被骂的镇党委书记和派出
所所长只是一介平民，那么，他们要想维护自
己的权益，只能以《民法》作为依据，而不是动
用《刑法》。从这件事中，我们看到，权力的威
力是多么巨大，也是多么可怕。

池墨

王涛不过骂了些“奴才”“你滚蛋”之类的
语言，并没有超出民间一般的骂架行为，如果
这都叫“侮辱罪”，那民间的“侮辱罪”还不
每时每刻都在发生？民间的民事责任行为，

为什么到了领导那里，就变成了刑事责任“侮
辱罪”？

我为发生骂领导成“网上逃犯”的事件感
到悲哀，这是法治社会的耻辱，也极其明确地
反映了目前一些地方法律匡扶正义能力和良
心的缺失。官员属公众人物，做的事如果基层
群众、人大代表不满意，骂一下就治罪，你那个
法律究竟是谁的法律？！

法律只能是社会公器，绝不能堕落成为官
员的私人保护伞和打击民众的工具。 赵光瑞

郑州要着眼于构建综合交通大枢纽
□首席评论员 闵良臣

酒后骂领导成“网上逃犯”

灵璧县人大担当的是什么角色

骂领导成“网上逃犯”是对法治的反讽

热点话题

夏普 制图


